

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7673.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CARTAGENA.—Un mes, 3 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIALES, tres meses, 7-50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11-25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. LORRETT, rue Caumartin, 61.—JOSÉ F. JONES, 3, bis, rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. O.
Números sueltos 15 céntimos.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.
Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.
REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24.
Anuncios á precios convencionales.

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 1887.

ECOS DE MADRID.

10 de Junio de 1887.

¡Que verdadero es el refrán que dice: «A mal dar, tomar tabaco!»

El vicio de fumar, si no es una institución, es por lo ménos una mina de filón inagotable.

El que fijó sus ojos en la planta americana, que después de seca sirvió para fumar, vengó á la tierra conquistada de la rapacidad de sus conquistadores.

Todo lo que América ha producido á los europeos, nos lo hemos fumado.

El humo que arrojamos por la boca nos cuesta un dineral.

Pero este dineral no se pierde. Los Gobiernos, monopolizando la venta de esa planta, que nos permite echar plantas, se han formado una de las más pingües rentas.

Y no solo el Erario ha disfrutado hasta ahora con ella de recursos importantes, sino que al entregar con su cuenta y razón á una empresa particular la administración de este ramo que debería llamarse de la pobreza pública porque hay quien prefiere fumar á comer, consigue con los céntimos de proletarios y los billetes de Banco de los que fuman brevas, conservar los ingresos ordinarios y labrar la fortuna de una empresa.

¿Hay algo más fecundo que el tabaco?

Pero no se reduce á esto solo el beneficio que ha otorgado esa planta fumable.

En breves horas, si es verdad lo que cuentan las gentes estos días, ha permitido ganar unos cuantos millones á dos ó tres particulares.

Por supuesto, que todo será fábula.

Para tomar parte en el concurso, hicieron dos ó tres personas el depósito que exigía el pliego de condiciones.

Hubo dos ó tres felices mortales que pudieron juntar cinco millones de pesetas y ésto bastó para que cumplidos los requisitos de la Ley, se pusieran en condiciones de tomar parte en el concurso.

—¡Hola! ¡hola! pensaron los simples mortales. ¡Conque el negocio es tan apetitoso! Vamos á asistir á una lucha de banqueros! El erario saldrá ganancioso.

Pero al día siguiente... no hubo más que una proposición: la que todo el mundo esperaba.

—Pues y los otros licitadores? se preguntaba el público.

Los que no entendemos de negocios y afortunadamente carecemos de malicia:

—Bahl nos dijimos, lo habrán pensado bien los otros aspirantes, habrán recogido sus millones y se habrán retirado á sus casas.

Y así fué.

Pero ensaguida empezó un rum rum!

—Fulano en pocas horas ha ganado tanto!

—Mengano se levantó pobre y se acostó rico!

Bien dicen que el dinero llama al dinero!

Yo presencié una escena en un café.

—Pero de quién hablan ustedes? preguntó uno á los murmuradores.

—De los primistas! contestaron.

—De los primistas? No comprendo.

Habrán ustedes querido decir de los primos.

—Los primos somos nosotros! añadió uno de los murmuradores.

Pero señor, es posible que así en pocas horas puedan ganarse algunos millones?

Yo no lo creo! De lo contrario habría que pensar que todo el que fuma, en vez de entregarse á un vicio, trabaja para labrar la fortuna de algunos de sus prójimos.

Y de se así nada más respetable que la clase de coliferos.

De todos modos, de esto es de lo que se ha hablado últimamente y puedo asegurar que entre los signos ortográficos, el que más se ha empleado ha sido la admiración.

Admiramos los designios de la Providencia que permite que los peces grandes...

Y á propósito Hay quien cree que es una tontería haber destinado en el programa de la proyectada Exposición regional de Madrid nada ménos que una sección á la piscicultura.

—En Madrid peces! decía un sábio, inocente, como todos los que especulan con la ciencia

Francamente, yo voy creyendo que aquí está... la mar, y que hay cada per!

Grán marejada entre los pintores. El jurado no ha acertado á contentarlos.

Puede decirse con doble sentido que la actual exposición tiene tela.

Lo más triste es que muchos no van á saber qué hacer con la que han empleado.

Para algunos se convierte en paño de lágrimas.

La opinión ha hecho justicia.

Lo malo es que la opinión es pobre y no ha de compar cuadros.

Una pobre niña de cuatro años se ha abrasado.—Un bromista quiso dar un beso á una jóven que iba con su novio. Este dió un palo al atrevido y le rompió la cabeza. El apaleado dió una puñalada al apaleador.—Total: una broma y dos heridos.

¡Qué modo de divertirse!

También hay reventadores de verano. La víctima actual es el Teatro del Príncipe Alfonso, donde actúa una compañía de ópera italiana.

La otra noche hubo aquí una verdadera batalla.

No hay duda: los reventadores son la fíloxera del arte.

Muy animada y concurrida está la Exposición de Floricultura. Con flores y mujeres bonitas, no es extraño este éxito. Por fin nos ha sonreído la Primavera.

JULIO NOMBELA.

NOTICIAS DE MARINA.

Ha sido remitido para su ensayo en la escuadra, la táctica naval de Mr. Geza dell'Adami, oficial de la marina austro húngaro.

Le han sido reconocidos á D. Angel Lasso de la Vega y Argüelles, archivero del ministerio del ramo, los honores de jefe superior de administración.

En breve será remitida á Cádiz, para que figure en aquella Exposición marítima, la bandera que S. M. la Reina Regente se ha dignado bordar para el crucero de su nombre.

En recompensa de los buenos servicios que prestaron al vapor americano «City of Merida» se ha concedido la cruz de segunda clase de la cruz del Mérito naval al teniente de navío comandante de infantería de Marina don Juan de Dios Usara y Jiménez; la de primera clase al capitán y primer oficial del vapor «Mendez Núñez», D. Francisco Jaureguiza y D. Jesús López Gómez, y al teniente de bomberos municipales de la Habana, D. Ricardo Marín y Rodríguez, y la de la placa de dicha orden al segundo contramaestre Rafael Ibáñez.

Ha sido destinado á Filipinas el segundo condestable D. José García Dominguez.

Se ha concedido permuta á los contramaestres de Ferrol y Cádiz, Manuel Hermida y Leopoldo Emilio Precedo.

El contador de fragata D. José de Pazos y Martill ha sido destinado á Ferrol.

Han sido nombrados auxiliares de la dirección de contabilidad los contadores de navío D. Juan de la Vega Martínez y D. Antonio Ortega.

COMBATE ENTRE FRANCÉSES Y MARROQUINES.

Un telegrama de Tánger, dice que se acentúan con mucha insistencia los rumores de haber ocurrido un encuentro entre los franceses y una de las kábilas marroquines.

Según las noticias, en el combate á que se refiere el telegrama hubo muchas bajas entre los franceses al insistir éstos en la construcción de un fuerte entre Uxda y Fignig.

La fortificación que los franceses se proponen construir ha sido concedida por el sultán á instancias de la última embajada francesa que estuvo en el territorio del imperio.

Los rumores de una derrota de los franceses no han sido confirmados hasta ahora de una manera fidedigna.

Los trasmite, sin embargo, porque tiene mucho de significativo el que sean acogidos sin la más leve sombra de incredulidad por los marroquines.

EL ESTADO DE EUROPA.

El importante periódico *El Post* de Berlín ha publicado un notable artículo que ha llamado mucho la atención.

Dicho artículo, que lleva por epígrafe *Un verano tranquilo*, se ocupa en el exámen de la actual situación política de Europa y de las probabilidades de paz que existen en los presentes momentos.

Al emitir juicio acerca de las intenciones de Francia, dice que esta potencia continúa alimentando sin cesar deseos de revancha, á los que no parece dispuesta á renunciar.

Alemania—dice *El Post*—se daría por satisfecha si viese al gobierno francés animado de una firme voluntad de diferir cuando ménos sus aspiraciones inmediatas á la revancha.

Es indudable añade el expresado periódico, que la creencia en el mantenimiento de la paz no ha progresado en los seis últimos años.

Por lo que se refiere á Rusia, dice, es de todo punto indudable de que no solo su odio mortal á Alemania no ha disminuido, sino que la política del gobierno del czar no ha hecho absolutamente nada para que no aumente la frialdad de las relaciones entre los dos imperios.

El artículo de *El Post* termina con estas palabras:

«Podemos, pues, contar con un reposo de algunos meses. El verano transcurrirá sin peligro, aunque probablemente no sin serias inquietudes.»

Variedades.

Hacia poco tiempo acababa de perder á uno de esos seres que dejan un vacío inmenso en el corazón, cuando llegó á mis manos un folletó, que pintaba al vivo el sentimiento que la muerte prematura de un hijo, había producido en su autor.

Con tan vivos colores bosquejaba las sensaciones producidas en su alma que, desde el alfa hasta el ómega de sus páginas, parecíame que aquella historia era mi historia; que aquellas horas dolorosas, eran las mismas que por mí habían pasado, dejando huella profunda en el alma; que aquella vida, era mi vida; que aquel hijo, era mi hijo... que aquel padre era yo.

Hablando el autor, dice: «Yo también he pasado por ese trance terrible,» dirán algunos; pero por esta misma razón, no trato de granjearme una simpatía excepcional, por desgracia tan frecuente en la vida. Si yo, pues, manifiesto mi dolor, indicaré también donde puede hallar algún consuelo.

Y así, horas de dolor—esclama—